

Brackenheim, den 03.06.2025

Neue Handy-Regelung

Sehr geehrte Eltern,

mit dem heutigen Elternbrief möchte ich Sie über die Änderung der Handy-Regelung am Zabergäu-Gymnasium informieren, die nun im Rahmen der Schul- und Hausordnung Gültigkeit erlangt.

Wie bereits in den letzten Zagy-News angekündigt haben in den letzten Wochen und Monaten verschiedene Gespräche mit der Elternvertretung und der Schülervvertretung stattgefunden. Die Gesamtlehrerkonferenz hat daraufhin beratschlagt und einen entsprechenden Beschluss gefasst, dem auch die Schulkonferenz zugestimmt hat, so dass die Regelung ab Donnerstag, den 05.06.2025 in Kraft treten kann.

Zusammengefasst gelten folgende Regeln:

Die Handynutzung ist während eines Schultages auf dem Schulgelände nicht erlaubt.

Die Handys müssen ausgeschaltet und nicht sichtbar verwahrt sein.

Für die Jahrgangsstufen gelten Ausnahmeregelungen.

Erläuterungen:

- Smart-Watches oder Smart-Brillen, die mit einem Handy verbunden werden können oder die eine eigene SIM-Karte eingebaut haben, fallen ebenso unter diese Regelung und sind den Handys gleichgestellt.
- Alle Pausenbereiche, die Sporthallen und der Weg dorthin gehören zum Schulgelände.
- Ein Schultag umfasst den Zeitraum von der 1. bis zur 11. Stunde, die Mittagspause ist darin eingeschlossen.
- Falls die Eltern während der Schulzeit dringend kontaktiert werden müssen, so ist das jederzeit über das Sekretariat möglich.

Ausnahmen:

- In begründeten Fällen kann die Handy-Nutzung nach Rücksprache mit einer Lehrkraft durch diese erlaubt werden.
- Die Jahrgangsstufen 1 und 2 dürfen Smartphones im Arbeitsraum für die Kursstufe (R 213) und im BRO benutzen.

Welche Konsequenzen gibt es bei Verstößen?

- Bei Verstoß erfolgt eine „Zeitstrafe“, d.h. der/die Betreffende muss in der Mittagspause einen Sozialdienst (z. B. Mithilfe beim Aufräumen in den naturwissenschaftlichen Räumen o.ä.) nach Anweisung einer Lehrkraft verrichten.
- Bei mehrmaligen Verstößen wird das Handy eingezogen und kann nur in Begleitung eines Erziehungsberechtigten nach der Schule abgeholt werden.

Liebe Eltern, wir haben uns zu diesem Schritt genötigt gesehen, da die Nutzung der Handys in der Schule beispielsweise für Spiele und Social Media stark zugenommen hat, was sich nachgewiesenermaßen negativ auf die Konzentrationsfähigkeit und das Lernen bei Jugendlichen und Kindern auswirkt.

Wir empfehlen v.a. den Schülerinnen und Schülern der unteren Klassen das Smartphone ganz zuhause zu lassen, es ist nicht notwendig ein Handy in der Schule dabei zu haben.

Wir bitten Sie, liebe Eltern, diese neue Regelung konstruktiv im Sinne unserer Erziehungspartnerschaft mitzutragen und zu begleiten.

Herzliche Grüße

gez.

Michael Kugel

Schulleiter